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ЗАСЕДАНИЕ постоянно действующего ко-
ординационного совещания по обеспечению
правопорядка провела губернатор Югры Ната-
лья Комарова.

"Мы работаем над вопросами защиты прав
детей-сирот на обеспечение жилыми помеще-
ниями. По состоянию на 10 августа, остается
нереализованным право на получение жилых
помещений 479 детей-сирот, состоящих на
учете. В Сургуте очередь состоит из 204 чело-
век, в Нефтеюганске - из 104", - подчеркнула
глава региона.

В этой связи губернатор обратила внима-
ние руководителей муниципалитетов на при-
нятое окружным правительством решение об
актуализации законодательства в сфере под-
держки детей-сирот. В соответствии с приня-
тым распоряжением на рассмотрение в Думу
автономного округа направлены изменения в
закон, касающиеся установления норматива
средней рыночной стоимости квадратного
метра жилья и нормы предоставления площа-
ди жилого помещения.

"Эти изменения позволят органам местно-
го самоуправления эффективно использовать
средства бюджета автономного округа при
приобретении жилых помещений для детей-
сирот с учетом фактически сложившейся сред-
ней рыночной стоимости квадратного метра и
при этом использовать средства местного
бюджета и иных внебюджетных источников.
Решение необходимо реализовать. Дети дол-
жны получить причитающиеся им жилые поме-
щения", - подчеркнула Наталья Комарова.

Помимо этого, Наталья Комарова акцен-
тировала внимание участников совещания на
мерах по совершенствованию взаимодействия
контрольно-надзорных и правоохранительных
органов с органами власти и местного само-
управления в части противодействия правона-
рушениям в сфере природопользования.

"С учетом специфики нашего региона осо-
бое внимание должно быть уделено совмест-
ному противодействию фактам незаконных
рубок лесных насаждений, добычи водных био-
ресурсов, выявлению и устранению фактов
несанкционированного размещения отходов",
- поручила губернатор Югры.

Департамент общественных
и внешних связей Югры

Новые возможности
муниципалитетов

ÎÊÐÓÃ

МЕЖДУНАРОДНЫЙ день коренных на-
родов мира был учреждён ООН в декабре
1994 года, в Ханты-Мансийском автономном
округе его празднуют ежегодно с 2005 года.

Югра - территория проживания корен-
ных малочисленных народов Севера - хан-
ты, манси и ненцев. Их численность превы-
шает 30 тысяч человек, что составляет 2,2%
от общего населения региона. Поэтому в
автономном округе этот праздник занима-
ет особое место.

Депутат Думы Югры Александр Новью-
хов напомнил, что коренные народы состав-
ляют основу мирового культурного разнооб-
разия, проживают во всех регионах мира,
при этом остаются наиболее уязвимыми к
процессам глобализации.

ÄÀÒÀ Â ÊÀËÅÍÄÀÐÅ

Общая площадь территорий, на которых
проживают коренные народы, составляет
22% от всей поверхности суши.

"Югра - исконное место проживания на-
родов ханты, манси и ненцев. За 20 лет нам
удалось выстроить в регионе мультикуль-
турную систему, в которой коренные мало-
численные народы Севера занимают одну
из ведущих ролей. Сегодня культурные осо-
бенности и образ жизни обских угров нахо-
дятся в центре внимания не только органов
власти, но и всех жителей Югры. Уверен, что
опыт наших коренных народов в вопросах
сохранения национальной идентичности и
традиционных знаний, бережного отноше-
ния к природе будет и дальше востребован,
полезен не только югорчанам, но и всему

 День коренных народов в Югре

мировому сообществу", - рассказал регио-
нальный парламентарий, первый вице-пре-
зидент Ассоциации коренных малочислен-
ных народов Севера, Сибири и Дальнего
Востока Российской Федерации Александр
Новьюхов.

Этот праздник отмечается в нашей
стране с 1939 года, объединяя людей
самых разных возрастов, профессий и
интересов - всех, кто не мыслит свою
жизнь без физической культуры и
спорта.

Мегион славится отличными трене-
рами и целеустремленными спортсме-
нами, которые прославляют наш город
своими победами на региональном,
всероссийском и международном
уровнях. Сегодня физическая культура
и спорт являются одним из стратеги-
ческих направлений государственной и
региональной политики. По итогам вы-
ступления югорских спортсменов на
Олимпийских играх в Токио мы видим,
что этот курс приносит отличные ре-
зультаты! Гордимся героями Олимпиа-
ды! Их мастерство, сила воли, стрем-
ление к поставленной цели и красивые
победы - это хороший пример для де-
тей и молодежи.

Слова признательности выражаем
тренерам - энтузиастам, ветеранам
спорта, отдающим свои силы и знания
воспитанию здорового поколения ме-
гионцев. Поздравляем с праздником
также всех работников сферы физичес-
кой культуры и спорта, спортсменов,
любителей активного образа жизни не-
зависимо от возраста и уровня физи-
ческой подготовки, спортивных бо-
лельщиков, организаторов спортивных
мероприятий, всех, кому небезразли-
чен спорт, и кто ведёт здоровый образ
жизни! Крепкого вам здоровья, успе-
хов, нескончаемой силы духа, счастья
и новых, ярких достижений в спорте!

Олег ДЕЙНЕКА,
глава города Мегиона

Анатолий АЛТАПОВ,
председатель Думы города, член
фракции партии "Единая Россия"

Уважаемые мегионцы,

от всей души поздравляем

вас с Днём физкультурника!

ÏÎÇÄÐÀÂËßÅÌ!

Труженице тыла - 90 лет

ÞÁÈËÅÉ

12 АВГУСТА свой 90-летний юбилей отметила жительница
Мегиона Нина Павловна Фирсова. С этой знаменательной да-
той труженицу тыла поздравил глава города Олег Дейнека.

- Нина Павловна, искренне поздравляю Вас с юбилеем! Не-
лёгкие годы выпали на Вашу долю, но благодаря твёрдому ха-
рактеру, силе воли и упорному труду ваше поколение подняло
страну из руин, в которой она оказалась после войны. Ваш жиз-
ненный путь - пример для потомков. Желаю Вам здоровья, бод-
рости духа на долгие годы! - сказал Олег Александрович.

Вместе с главой города именинницу поздравили предста-
вители Управления социальной защиты населения по городу
Мегиону. Гости передали Нине Павловне поздравительные ад-
реса от Президента России и губернатора Югры, вручили цве-
ты и подарки.

Нина Павловна родилась в селе Заболотном Пермского края,
была четвёртым ребёнком в семье. За два года до начала Вели-
кой Отечественной войны умер её отец, а во время войны, в

1943, не стало и матери. После смерти матери девочка осталась
одна в старом родительском доме. Соседи жалели её, подкарм-
ливали, а потом Нина сама стала зарабатывать на пропитание:
мыла полы, смотрела за детьми, помогала по хозяйству…

В 13 лет Нина с такими же, как она, ребятишками, стала ра-
ботать в колхозе: дети все лето работали в плодово-ягодном пи-
томнике.

В 16 лет Нина устроилась ученицей в швейную мастерскую -
филиал Пермской швейной фабрики, где в то время изготавли-
вали необходимые для народного хозяйства вещи, в первую оче-
редь, телогрейки, бурки и прочее.

С мужем Федором Фирсовым судьба свела Нину Павловну в
1951 году. Молодые поженились, родили детей, а в 1976 году
переехали в Мегион.

 ÑÒÐ.2ÑÒÐ.2ÑÒÐ.2ÑÒÐ.2ÑÒÐ.2



2
«МЕГИОНСКИЕ НОВОСТИ»
13 АВГУСТА 2021 Г. ÄÅËÎÂÎÉ ÐÈÒÌÄÅËÎÂÎÉ ÐÈÒÌÄÅËÎÂÎÉ ÐÈÒÌÄÅËÎÂÎÉ ÐÈÒÌÄÅËÎÂÎÉ ÐÈÒÌ

Итоги и перспективы
ТЕМПЫ  строительства,

COVID-19 и смог над городом об-
суждали на "аппаратке".

Новая рабочая неделя в адми-
нистрации Мегиона началась с
аппаратного совещания, на кото-
ром руководители органов управ-
ления и организаций подвели
промежуточные итоги работы и
обозначили планы на ближайшее
время.

Директор МКУ "Управление
капитального строительства и
ЖКК" Александр Пидлипный со-
общил, что в настоящее время
ведутся подготовительные рабо-
ты по дальнейшему благоустрой-
ству территории по улице Лени-
на, 14. На Заречной, 14 почти за-
вершен процесс монтажа борто-
вых камней и обустройства осно-
вания под парковку: рабочие при-
ступили к установке бордюра под
тротуар. На этой неделе начнет-
ся асфальтирование территории.
На Аллее трудовой славы продол-
жаются работы по планировке
объекта, а укладка бортового
камня завершена более чем на-
половину.

Глава города Олег Дейнека
добавил, что на прошлой неделе
была проведена инспекция стро-
ящихся многоквартирных жилых
домов.

- В 19 и 20 микрорайоне ра-
боты идут по графику, в СУ-920
есть нарушения. Сроки срыва-
ются, это не те показатели, на
которые мы рассчитывали. Так-
же отмечу, что по инициативе
Совета руководителей города и
внебюджетных источников фи-
нансирования проведен ремонт
дороги на улице Жагрина. Пол-
ная замена асфальта заплани-
рована и на улице Западной.
Уже прошел аукцион и опреде-
лен подрядчик на выполнение
работ, - сказал Олег Александ-
рович.

Далее присутствующие пере-
шли к обсуждению вопросов в об-
ласти здравоохранения. По сло-
вам исполняющей обязанности
главного врача Мегионской го-

родской больницы Веры Белоусь-
ко, в настоящий момент в ковид-
ном госпитале находится 46 паци-
ентов, 6 из них - в реанимации и
подключены к аппаратам искусст-
венной вентиляции легких. Вера
Алексеевна прокомментировала,
что темпы заболеваемости оста-
ются стабильно высокими - за не-
делю COVID-19 диагностирован у
129 человек.

В продолжение темы борьбы с
коронавирусной инфекцией отме-
чалось, что на сегодняшний день
вакцинировано 54% мегионцев,
для формирования коллективного
иммунитета необходимо достичь
отметки в 60% горожан.

Также исполняющая обязанно-
сти главного врача дала разъясне-
ния по поводу мифов о тяжелых
побочных эффектах вакцинации,
которые регулярно становятся те-
мами для обсуждения в соци-
альных сетях.

- С уверенностью могу сказать,
что ни в округе, ни в нашем горо-
де нет подтвержденных данных о
привившихся гражданах, у кото-
рых были отмечены тяжелые по-
бочные эффекты. Наоборот, в еди-
ничных случаях заболевания пос-
ле иммунизации, вирус перено-
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сится легко и без осложнений. От-
мечу, что все пациенты, находящи-
еся сейчас в стационаре, не были
привиты, - подчеркнула Вера Бе-
лоусько.

Рустам Кемельбеков, исполня-
ющий обязанности директора
МКУ "Управление гражданской
защиты населения", доложил о
том, что причиной смога, который
можно наблюдать в эти дни на
территории Мегиона и других го-
родов Югры, стали лесные пожа-
ры в Якутии. Проведенное иссле-
дование воздуха показало, что
предельно допустимых концент-
раций вредных веществ не зафик-
сировано.

Завершил совещание доклад
директора МУП "Тепловодоканал"
Виктора Борисова о проводимых
мероприятиях по подготовке к
осенне-зимнему периоду. В част-
ности, было отмечено, что на дан-
ный момент ведутся большие ре-
монтные работы по обновлению
труб на улице Новой, будет заме-
нено более 300 метров труб. Ана-
логичный процесс идет и в Высо-
ком, там планируют обновить 160
метров труб.

Управление
общественных связей

В приоритете - безопасность

ÂÛÁÎÐÛ - 2021

Онлайн-встреча
с жителями Югры

18 АВГУСТА директор Департамента строительства Югры - главный
архитектор Кирилл Владимирович Мыскин проведет онлайн-встречу с
жителями округа.

В прямом эфире состоится разговор о государственной поддержке
отдельных категорий граждан, о развитии строительного комплекса, а
также будут даны ответы на животрепещущие вопросы.

Подготовку встречи, сбор вопросов и предложений организуют спе-
циалисты Центра по реализации национальных проектов. Оставить свои
предложения, вопросы по теме онлайн-встречи можно в комментари-
ях к посту на официальном сайте администрации.

Трансляция пройдёт в аккаунтах социальных сетей:
"Инстаграм" (https://instagram.com/depstroy86?utm_medium=

copy_link),
"ВКонтакте" (https://vk.com/depstroy86) Департамента строительства

Югры.

Управление общественных связей

ÎÊÐÓÃ

В СУ-920 появилась
новая спортивная

площадка

В МИКРОРАЙОНЕ СУ-920 на прилегающей территории спортив-
ного комплекса "Дельфин" установлена новая спортивная площад-
ка с тренажерами, соответствующая всем требованиям безопас-
ности.

Строительство спортивной площадки проходило в рамках госу-
дарственной программы "Развитие физической культуры и спорта"
с учетом софинансирования расходов со стороны МАУ "СШ "Вым-
пел".

- У детей и взрослых появилась еще одна возможность заниматься
спортом и физической культурой. На новой площадке установлены тур-
ники, брусья, рукоход, шведская стенка, снаряды для пресса. Детвора
сможет заниматься силовыми упражнениями на уличных тренажёрах и
спортивных снарядах для воркаута, - рассказала главный специалист
отдела физической культуры и спорта Елена Литвина.

ÁËÀÃÎÓÑÒÐÎÉÑÒÂÎ

НинаНинаНинаНинаНина
КУПАЛЬЦЕВАКУПАЛЬЦЕВАКУПАЛЬЦЕВАКУПАЛЬЦЕВАКУПАЛЬЦЕВА

ОБЕСПЕЧЕНИЕ безопаснос-
ти избирательных участков в пе-
риод подготовки и проведения
сентябрьских выборов находится
на особом контроле Координаци-
онного совета по оказанию со-
действия избирательным комис-
сиям Мегиона. На территории
муниципального образования
организовано 22 избирательных
участка. Большинство помеще-
ний, в которых будет проходить
голосование, размещено в шко-
лах и учреждениях культуры и
спорта. Помещения для голосо-
вания должны быть оснащены
технологическим оборудованием
в соответствии с нормативами,
предусмотренными ЦИК России
(в том числе сейфами для хране-
ния избирательной документа-
ции).

10 августа в Мегионе было
проведено обследование мест
расположения избирательных
участков на предмет антитерро-
ристической защищенности и
противопожарной безопасности.
В составе межведомственной
проверяющей группы - предста-
вители территориальной избира-
тельной комиссии, правоохрани-
тельных органов, противопожар-
ной службы и администрации го-
рода.

Комиссия начала проверку с
избирательных участков № 547 и
№ 548, расположенных во Двор-
це искусств.

- Мы провели проверку на ан-
титеррористическую защищен-
ность участков и убедились, что
объекты обладают полным комп-
лектом необходимого оборудова-
ния, и дооборудование им не тре-
буется. Видеокамеры, которые ус-
танавливает Ростелеком, располо-
жены в соответствии с инженер-
ными сетями на данном объекте.
Никаких недочетов мы не выяви-
ли: объект полностью соответству-
ет антитеррористической защи-
щенности, - прокомментировал
представитель отдела обществен-
ной безопасности администрации

города Артём Кутин. - В течение
двух дней мы проверим все изби-
рательные участки. Выявленные
недочеты и сроки их устранения
будут отражены в актах обследо-
вания.

По словам проверяющих, с 23
августа по 6 сентября продолжат-
ся ежедневные проверки избира-
тельных участков, теперь уже на
предмет организационно-техни-
ческой готовности.

В Мегионе Фирсовы много лет работали в комбинате бытового
обслуживания: сын - фотографом, отец - механиком, а сама Нина
Павловна - швеёй. За сорок пять лет, прожитых здесь, город стал ей
родным и близким. В Мегионе многие знают и уважают Нину Пав-
ловну за её заслуги. Среди её наград - несколько медалей, которых
она была удостоена в связи с юбилейными датами Победы в Вели-
кой Отечественной войне. Как труженик тыла Нина Павловна Фир-
сова награждена медалью "За доблестный труд в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг.", а за добросовестный многолетний
труд в мирное время отмечена званием и медалью "Ветеран труда".

- Мама у нас очень добрый, чуткий, отзывчивый человек, - отзы-
вается о Нине Павловне дочь Татьяна. - Человек старой закалки. Всю
жизнь работала, заботилась о нас. Она и сейчас о нас беспокоится,
старается во всем помочь.

Присоединяемся к поздравлениям и желаем Нине Павловне здо-
ровья, счастья, радостных дней, внимания и заботы близких и род-
ных.

Управление общественных связей

Труженице
тыла - 90 лет

ÞÁÈËÅÉ

С 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТРС 1-ОЙ СТР.....
-------------------
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На малой кольцевой развяз-
ке при въезде в Мегион будет ус-
тановлена новая стела. Метал-
локонструкцию привезли и уста-
новили в воскресенье, 8 августа.

- ЭТО подарок городу от Сове-
та руководителей предприятий,
который, исходя из собственных
средств и ресурсов, установил на
малом кольце вот такое архитек-
турное сооружение, - пояснил ди-
ректор МКУ "Управление капи-
тального строительства и жилищ-
но-коммунального комплекса"
Александр Пидлипный.

Напомним, что в 2019 году
объёмно-световая композиция с
названием муниципалитета и сим-
воликой "Славнефть-Мегионнеф-
тегаза" была установлена на боль-
шом кольце в честь 55-летия пред-
приятия и стала замечательным
подарком городу к 40-летнему
юбилею Мегиона. Теперь новая
стела украсит и малое кольцо.

По инициативе Совета руково-
дителей города и за счет внебюд-
жетных источников приведено в

порядок и дорожное полотно по
улице Жагрина, где буквально за
неделю был сделан качественный
ямочный ремонт. Это существен-
ная помощь городу в благоустрой-

стве и отличный подарок Мегио-
ну перед профессиональным
праздником - Днем нефтяника,
который будет отмечаться в нача-
ле сентября.

Подарок городу

ÃÎÒÎÂÈÌÑß Ê ÇÈÌÅ

На улице Новая - новые трубы

Не за горами осень, и подго-
товка к зиме в городе идёт пол-
ным ходом. Многое уже сдела-
но, но немалую часть работ ещё
предстоит выполнить в августе.

МУП "ТЕПЛОВОДОКАНАЛ"
приступил к капитальному ремон-
ту сетей теплоснабжения и водо-
снабжения на участке от ТК-42 до
ТК-43 по улице Новая (то есть от
торца дома №3 по улице Новой до
"трёхлистника" на Строителей, 2/
1). В социальных сетях жители за-
давали вопросы о ходе ремонтных
работ. Сообщения были зафикси-
рованы в системе мониторинга
ЦУР "Инцидент Менеджмент".

На участке протяженностью бо-
лее полукилометра изношенные и

отслужившие свой век трубы, кото-
рые находились в эксплуатации
более тридцати лет, будут замене-
ны на новые: металлические - для
тепловых сетей, пластиковые - для
сетей водоснабжения.

В рамках подготовки к осенне-
зимнему периоду 2021-2022 года
на капитальный ремонт данных ин-
женерных сетей на этом объекте
выделено более 10 миллионов
рублей, причем 85 процентов
средств - в виде субсидий из ок-
ружного бюджета, остальные 15
процентов - из городской казны.

Работы по демонтажу трубо-
провода выполняет выигравшая
тендер подрядная организация
ООО "СвязьИнжСтрой" из Сургута.

По данным на 9 августа, подряд-
чики уже демонтировали 85 про-
центов старых сетей, а по оконча-
нии приступят к строительству
новых (трубы уже поступили на
склад).

- Участок этот сложный в том
плане, что улицы раньше были по-
уже, и сейчас часть тепловых сетей
проходит по самому краю дороги.
Поэтому после укладки труб при-
дётся восстанавливать и асфальто-
вое покрытие дороги, и озелене-
ние территории. По плану работы
по капремонту сетей на этом учас-
тке должны быть выполнены до 1
сентября, а по благоустройству -
до 15 сентября, - прокомментиро-
вал ситуацию заместитель дирек-
тора по реализации продукции
МУП "ТВК" Богдан Ермак.

С 16 августа МУП "ТВК" свои-
ми силами начнёт подключение
домов в СУ-920 к централизован-
ной системе водоотведения (кана-
лизации), а с 18 августа заплани-
ровано начало работ по капиталь-
ному ремонту сетей теплоснабже-
ния и водоснабжения в Высоком по
улице Советская от жилого дома
№13 до дома №19. Протяженность
теплосетей на этом участке состав-
ляет 308 метров, а сетей водоснаб-
жения - 154 метра. Выполнять ра-
боты на этом объекте будет под-
рядная организация - ООО "ЮМС"
из Нижневартовска, с которой МУП
"ТВК" в настоящее время заключа-
ет договор.

ÕÎÐÎØÀß ÍÎÂÎÑÒÜ

Ещё немного, ещё чуть-чуть…

НА ПРОШЛОЙ неделе админи-
страция Мегиона подписала дого-
вор с индивидуальным предприни-
мателем Сергеем Глотовым, выиг-
равшим тендер на строительство
приюта для собак. В рамках муни-
ципального контракта, сумма кото-
рого составляет 8 млн 300 тыс. руб-
лей, планируется произвести от-
сыпку территории (а площадь учас-
тка, отведенного для месторасполо-
жения приюта на улице Береговая,
- почти 2800 квадратных метров),
оградить участок, сделать наружное
освещение, соорудить вольеры и
построить бытовое помещение для
обслуживающего персонала.

Надо сказать, что четвероно-
гие беспризорники будут содер-
жаться в довольно просторных де-
ревянных вольерах (6 квадратных
метров каждый) с лицевой "стен-
кой"  из стальной сетки. Таких со-
бачьих "квартир" на территории
приюта планируется разместить
почти две сотни - 172 индивиду-
альных вольера для проживания и
10 - карантинных (для больных и
вновь прибывших животных).

- Объём работы большой, но
материалы уже заказаны, и со сле-
дующей недели, числа с 17-18 ав-
густа, уже приступим к строитель-
ству, завершить которое мы долж-

ны не позже 18 октября, - говорит
Сергей Глотов.

Курировать процесс строи-
тельных работ на данном объек-
те - от начала и до завершения -
будет МКУ "Управление капиталь-
ного строительства и жилищно-
коммунального комплекса". И
если всё пойдёт по плану, то уже
через пару месяцев бездомные
животные обретут приют, кото-
рый станет для них спасением от
лютых холодов и голодной смер-
ти.

Приют для собак будет готов через два месяца

За что я люблю и ценю Югру…
Сергей ИГОШЕВ:
- Не просто люблю, я обожаю нашу

Югру! Во-первых, я живу здесь с трехлет-
него возраста - уже более пятидесяти лет,
и знаю её со всех сторон. Я побывал во
всех городах Югры, и могу сказать, что
здесь живут замечательные люди! Люди,
которые не боятся трудностей, не боят-
ся брать на себя ответственность и ре-
шать сложные задачи, не боятся строить
грандиозные планы. Видимо, наш суро-
вый край воспитывает таких людей, ко-
торые являются авангардом для всей
страны. Югра богата нефтью, газом, лесом - это три главных вектора
развития промышленности нашего края, хотя Правительство округа
много внимания уделяет развитию сельского хозяйства и другим эко-
номическим составляющим. Когда меня спрашивают, где бы я хотел
жить, кроме Югры, я отвечаю, что никуда не собираюсь отсюда уез-
жать, потому что обожаю этот замечательный край, который, я уве-
рен, будет еще долгое время расти, процветать и оставаться лиде-
ром по многим позициям!

Светлана ХАРЬКОВСКИХ:
- Я люблю свою Югру за бескрайние

лесные просторы, за сказочные зимы, за
отзывчивых, стойких и талантливых лю-
дей! За друзей, которые здесь живут. За
яркие победы, за возможность реализо-
вывать любые идеи! За памятные и пре-
красные моменты моей жизни!

Игорь ШАМИЕВ:
- Югра - это моя родина. Место, где я

живу и работаю. Это по-настоящему уди-
вительный регион, который не только от-
крыл нам богатства природных ресурсов,
но и раскрывает в каждом жителе богат-
ство человеческих качеств. В многонаци-
ональной Югре живут удивительные
люди с горячими сердцами, которым не
страшны суровые зимы. Это регион, где
чтут традиции прошлого, но верят в бу-
дущее. Югра покоряется человеку, но и
сама навсегда покоряет его сердце. За
это я и люблю мою родину!

Ольга БОЙКО:
- Югра для меня - это край, в кото-

ром родились и выросли мои дети. Край,
в котором я состоялась как обществен-
ный деятель, как личность. Здесь, в
Югре, произошла большая часть значи-
мых для моей семьи событий. Югра от-
личается своей социальной направлен-
ностью в отношении семей с детьми, а
это не может не радовать!

Алексей АНДРЕЕВ:
- Можно сказать, что поселки и горо-

да Югры росли и развивались на моих
глазах. ХМАО стал для меня вторым до-
мом, любимым местом, где заряжаешь-
ся особой положительной энергией. Я
благодарен этому краю за школу жизни,
за профессиональный рост, а главное - за
друзей, за грамотных и ответственных
коллег, за тех, кем продолжаю восхищать-
ся. Это настоящие "люди дела", порядоч-
ные и открытые сибиряки, которых не
пугают трудности, которые добиваются поставленных целей, которые
не подводят. Югру можно любить за многие достоинства: черное зо-
лото, красивую тайгу, сказочные зимы, белые ночи и многое другое,
но главное богатство Югры - это ее жители.

Анатолий ЧЕПАЙКИН:
- С волнением и большим трепетом

следил за результатами Олимпийских
игр. Сколько радости принесла первая
золотая медаль Максима Храмцова. Каж-
дый с гордостью говорит, что спортсмен
из Нижневартовска завоевал золото в
тхэквондо. Максим стал легендой - во-
шел в историю отечественного спорта. С
большим интересом, как человек, имею-
щий 1 разряд по самбо, смотрел поедин-
ки в вольной борьбе. Потому особую гор-
дость испытал, когда наши спортсмены,
Заурбек Сидаков и Артур Найфонов за-

воевали золотую и бронзовую медали. А Альберт Батыргазиев своим
выступлением на ринге доказал всему миру, что сила и характер си-
биряков достойны золота. Волнение брало верх, когда наши воспи-
танники югорской школы волейбола Артём Вольвич и Игорь Кобзарь
в составе национальной команды в финале играли с французами и
стали серебряными призерами Олимпийских игр.

16 дней настоящего праздника спорта и переживаний за "своих"
завершены. Победы и успех нашей сборной вошли в историю, а Югра
на мировой арене громко прозвучала как место, где рождаются и вос-
питываются Чемпионы. Уверен, успех сегодняшних победителей
вдохновит югорских мальчишек и девчонок, увлеченных спортом, на
высокие достижения.НинаНинаНинаНинаНина

КУПАКУПАКУПАКУПАКУПАЛЬЦЕВАЛЬЦЕВАЛЬЦЕВАЛЬЦЕВАЛЬЦЕВА
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НАРОДНАЯ ПОДДЕРЖКА
С 2017 года в регионе формируется си-

стема поддержки проектов инициативного
бюджетирования. За это время югорчане
успели понять, что воплотить идею в жизнь
- вполне реально, поэтому и предложенных
проектов с каждым годом становится все
больше.

Например, в прошлом году в небольшом
поселке Талинка Октябрьского района по-
явился скейт-парк. Сейчас это одно из лю-
бимых мест отдыха для детей и подростков
- они катаются там на роликах, самокатах,
велосипедах и скейтбордах. Но, всего это-
го не было бы, если бы местная жительница
Ольга Макарова однажды не подумала: "А
ведь мечту наших детей можем воплотить
мы сами". Она подготовила проект и пред-
ставила его на районный конкурс инициа-
тивного бюджетирования. Талинцы идею
активно поддержали на голосовании, и про-
ект одержал победу. Из бюджетных средств
на реализацию выделили 1,5 миллиона руб-
лей, еще 180 - добавили сами жители.

- Проект был подготовлен в короткие
сроки, вместе с администрацией. С меня
была сама идея и её продвижение. Мы про-
водили собрания, собирали подписи, клеи-
ли объявления, чтобы рассказать о проекте
людям. Это было очень сложно, потому что
впервые. Но у нас все получилось, - расска-
зала Ольга.

Или, возьмем голосование за объекты
благоустройства, которое проходило с 26
апреля по 30 мая. В целом в России прого-
лосовали 9,678 млн человек, из которых
более 110 тысяч - югорчане. Но на том, что-
бы просто отдать голос многие из них не
остановились - публиковали на своих стра-
ницах в социальных сетях предложения о
форме благоустройства того или иного про-
странства.

Хантымансиец Станислав Панов выска-
зал мнение о том, как должна быть благоус-
троена территория в районе улиц Комсо-
мольская, Калинина, Ленина

"Хочу рассмотреть, что есть на этом пе-
рекрёстке и прилегающей территории и,
исходя из этого, подумать, как обустроить
пространство. Я думаю, что больше всего

поток людей идёт от ОКБ до остановки, по-
этому дорога там должна быть очень ком-
фортная и широкая. На картинке её сузили
деревьями в самом проходимом месте. Па-
вильон на углу делать не нужно, будет ме-
шать обзору автомобилистов и свободному
проходу от остановки", - подробно расписал
свое видение Станислав.

Будущее Югры определяют жители

В результате проведенного голосования
в Югре в 2022 году будут благоустроены 16
объектов. И, несмотря на то, что сквер возле
ОКБ в Ханты-Мансийске не одержал победу
на конкурсе и не вошел в этот список, он бу-
дет благоустроен в рамках другого проекта,
и мнение горожанина уже учли при разработ-
ке проекта.

И ПРЕДЛАГАЮТ, И ДЕЛАЮТ
То, что губернатор еженедельно встреча-

ется с жителями региона в онлайн-формате -
тоже, своего рода, знак о том, что мнение

югорчан важно для власти.
За год глава Наталья Ко-
марова провела почти 50
таких встреч, отработано
свыше 600 вопросов. Что-
то решалось сразу, что-то
оказалось сложнее и было
оформлено как поручение.

Прошлой осенью та-
кие диалоги позволили
выработать системные
решения для возвращения
бизнеса к жизни. К приме-
ру, фонд "Югорская мик-
рокредитная организа-
ция" предоставлял микро-
заемы тем, кому это было
необходимо. Также, по
итогам бесед губернатора
с жителями был разрабо-
тан защитный протокол

для общественного транспорта - чтобы пред-
приниматели могли продолжить перевозку, а
пассажиры безопасно перемещаться по ре-
гиону даже в условиях распространения ко-
ронавируса. Представители фитнес-индуст-
рии и дополнительного образования, предло-
жили сверять списки клиентов с Роспотреб-
надзором "в один клик", отсеивая людей из

числа заболевших или контактных. Все эти
идеи югорских предпринимателей воплотили
в жизнь.

Впрочем, и до пер-
вых онлайн-эфиров к
желаниям жителей
Югры прислушивались.
Четыре года назад по
инициативе обще-
ственных организаций
в округе приняли кон-
цепцию комплексного
сопровождения людей
с расстройством аути-
ческого спектра - после
того, как мамы детей с
особенностями обра-
тились к губернатору с
с о о т в е т с т в у ю щ и м
предложением. Инте-
ресно, что при разра-
ботке концепции не
было однозначной по-
зиции, предложенной
только органами влас-
ти. Каждое мероприя-
тие проходило широкое
обсуждение по трем
веткам - экспертный уровень, родительское
сообщество, как потребители этих услуг, и
представители власти разных уровней.

Еще одна возможность для югорчан и не-
коммерческих организаций влиять на разви-
тие региона - участие в грантовых конкурсах.
Так, воспитатель из Покачей Рахима Керимо-
ва получила грант губернатора на покупку
оборудования для занятий с детьми с огра-
ниченными возможностями в детском саду
"Солнышко", в котором она работает. Благо-
даря поддержке в учреждении появились на-
бор для развития речевых и коммуникативных
навыков "Говорюша", фибероптический мо-

В начале прошлого десятилетия в журнале "Русский репортер" был
опубликован репортаж с заголовком "Ханты-Мансийск - столица русской
демократии". Автор рассказывал о знакомстве с Югрой, где особенно его

впечатлило то, что главврачей здесь выбирают жители. Спустя почти 10 лет от
этого механизма не отказались, а наоборот, значительно расширили.
Сегодня югорчане голосуют за кандидатов на руководящие должности в

социальных департаментах, за объекты благоустройства, за инициативы,
которые стоит реализовать, предлагают что-то сами. Мнения, желания,

запросы и идеи жителей собираются разными способами и учитываются во
многих сферах жизни региона.

дуль "Солнечный домик", сенсорный жидкий
пол. В планах - закупить "Обучающий набор
игр".

- Оборудование вызвало живой интерес
не только у детей, но и у их родителей. Они
стали принимать активное участие в разви-
тии своих детей, тем самым нам удалось сни-
зить дискомфорт в семье и семейную тревож-
ность, нормализовать детско-родительские
отношения. Дети с удовольствием включают-
ся в учебный процесс, и очень приятно наблю-
дать за тем, как у них "горят глаза" на заняти-
ях, - поделилась промежуточными итогами
работы воспитатель.

КАРТА РАЗВИТИЯ РЕГИОНА
Неудивительно, что важные документы,

касающиеся социально-экономического
развития региона, принимают с участием
жителей. В их числе и общественные обсуж-
дения "Стратегии 2030", и народная про-
грамма "Единой России" - карта развития
Югры. Последняя, к примеру даст возмож-
ность югорчанам донести до команды Югры
свои предложения в части развития регио-
на.

- На карте найдется место и крупным ин-
фраструктурным проектам, и небольшим
добрым делам, которые нужны людям "здесь
и сейчас". Мы обязуемся зафиксировать все
предложения жителей и затем выполнить их.
Именно это имеет значение для граждан. Это
должен быть достоверный документ. Если за-
дача нанесена на карту, то должны быть про-
писаны сроки, ресурсы и ответственные за
исполнение, чтобы всем было все понятно, -
отметила губернатор Югры Наталья Комаро-
ва.

Работа уже началась - до конца августа во
всех 22 муниципальных образованиях регио-

на пройдут форумы Команды Югры, в рамках
которых власть и югорчане сообща опреде-
лят проекты развития каждой территории и,
в целом, автономного округа. Но, конечно,
участие в форумах - не единственная возмож-
ность внести предложения. Это также можно
будет сделать на сайте картаразвития86.рф,
дать предложения волонтерам, оставить в
общественной приемной партии "Единая
Россия".

Возможностей быть услышанным у югор-
чан много. А значит, все говорит о том, что
будущее Югры, в первую очередь - в руках ее
жителей.

ÐÅÃÈÎÍ 86

Борис ХОХРЯКОВ, предсе-
датель Думы Югры, секретарь
регионального отделения
партии "Единая Россия"

"Сейчас мы строим план раз-
вития Югры на ближайшую пяти-
летку. Нам важно сохранить и
продолжить развитие Югры. Это
даст новый импульс решению
стоящих перед нами задач. При-
зываю всех принять самое актив-
ное участие в формировании
"Карты развития Югры". Все
представленные на форумах ини-
циативы войдут в "Карту развития
Югры" и в дальнейшем, возможно, в народную программу
"Единой России" уже на федеральном уровне"

Алексей АНДРЕЕВ, депутат
Думы ХМАО-Югры

"Чего не хватает нашему округу,
городам, поселкам знают только
югорчане. Во время встреч с изби-
рателями они обозначают "больные
вопросы", волнующие большинство,
и зачастую предлагают решения, на-
правленные на развитие. Так в Ме-
гионе справились с нехваткой мест
в детских садах, появился Ледовый
дворец, спортивный комплекс. В бу-
дущем я вижу наш округ благоустро-
енным, где нет проблем с жильем, с
учебными заведениями, где хоро-

шие и безопасные дороги, комфортная среда. Добиться озву-
ченного невозможно без единой стратегии и командной рабо-
ты. Сегодня нам предлагается сформировать "Карту развития
Югры", где зафиксируют предложения и пожелания жителей.
Комплексно к этому можно подойти, собрав в единую картину
все запросы, разработав подробный план по решению задач,
обозначенных югорчанами".
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ÊÀËÅÉÄÎÑÊÎÏ ÊÓËÜÒÓÐ

Всегда вперёд - и не сдаваться!

"Драмкружок, кружок по фото, хоркружок - мне петь охо-
та…" Эти детские стихи Агнии Барто словно про неё, про Тун-
залю Алиеву. Человек она очень разносторонний! Педагог-
организатор школы № 4, она активно участвует во всевоз-
можных городских мероприятиях и фестивалях, является ру-
ководителем школьного волонтёрского движения и руково-
дителем ученического самоуправления в школе, на протя-
жении долгого времени присутствует на выборах в качестве
общественного наблюдателя, десять лет возглавляла моло-
дёжную азербайджанскую организацию в Мегионе…

- Мне всё интересно, всё хочется попробовать, - говорит
она. - Мне нравится учиться чему-то новому. Приобретая но-
вый опыт, я черпаю идеи для дальнейшего развития. К тому
же, мне всегда хотелось доказать, что женщины способны
на большее, чем мужчины. Наверное, это связано с нацио-
нальной особенностью: ведь у нас принято, что азербайд-
жанская женщина должна быть тихой, скромной, покорной
мужчине. А меня это никогда, мягко говоря, не устраивало.
Я хотела доказать, что женщина может многого достичь и в
общественной деятельности, и в политической - даже пре-
зидентом стать! Наверное, желание доказать это на деле
меня и вело вперёд все эти годы…

СВОБОДА ДУХА -
ПУТЬ К СОЗИДАНИЮ

"Бунтарский дух" вселился в Тунзалю
Алиеву, когда ей исполнилось двадцать пять.
До этого, по словам моей героини, она была
"серой мышкой". Будучи школьницей, де-
вочка не принимала участия в жизни школы,
не блистала познаниями в предметных дис-
циплинах: хорошие оценки у неё были толь-
ко по музыке, физкультуре и изобразитель-
ному искусству...  Как ни трудно сейчас в это
поверить, но учиться она не любила, и ника-
ких жизненных целей у неё не было. Окон-
чив девять классов той самой школы № 4, в
которой сейчас работает, девушка поступи-
ла в Сибирский профессионально-педаго-
гический колледж. Но в педагогику пришла
не сразу: к призванию судьба вела её околь-
ными путями. После колледжа шесть лет она
работала… продавцом в магазине. А потом
поступила на юридический факультет Ниж-
невартовского филиала Тюменского госуни-
верситета. И вот тогда в её жизни произо-
шёл переворот: она взглянула на мир дру-
гими глазами. Студенческая жизнь, новые
знакомства, интересные события, - весь
этот водоворот завертел "серую мышку".
Тогда же она стала заниматься восточными
танцами под руководством Патимат Азизо-
вой. Родителям, которые пытались внушить
дочери, что женщина не должна выставлять
себя напоказ перед публикой, это очень не
нравилось, но юная бунтарка не желала ни-
чего слышать - она хотела танцевать! Имен-
но танцы дали ей свободу и раскрепостили
её дух, позволили почувствовать себя окры-
лённой и готовой к новой жизни.

- Я поняла, что жизнь может быть совсем
другой: намного насыщенней, ярче, круче,
что вокруг столько возможностей, а я всё это
упускаю! И я начала навёрстывать упущен-
ное время: стала работать с молодёжью, с
детьми - организовывать, создавать, тво-
рить. Мне это очень нравилось!

В ММАУ "Старт", куда она устроилась
специалистом по работе с молодёжью, Тун-
заля Алиева стала преподавать ребятам во-
сточные танцы. Организовала танцевальный
коллектив "Созвездие". И когда её ребята на
Международном фестивале творчества де-
тей и молодёжи "Золотые купола" в Тоболь-
ске впервые получили сертификат участни-
ка, она радовалась вместе с ними: поняла,
что ей удалось зажечь в детях ту искру твор-
чества, из которой потом в их душах возго-
рится пламя стремления к более высоким
достижениям.

СОХРАНЯЯ
НАЦИОНАЛЬНОЕ НАСЛЕДИЕ

В 2009 году Тунзаля Алиева возглавила
молодёжную азербайджанскую организа-
цию в Мегионе.

- Мне хотелось сохранить нашу культу-
ру, наше национальное наследие. Мы зани-
мались хореографией, проведением куль-
турных мероприятий, чтобы молодёжь, ко-
торая родилась и выросла в Мегионе, нахо-
дясь вдали от исторической родины, не за-
бывала свои обычаи и традиции. У нас был
свой музей, который организовал в Мегио-
не основатель культурно-просветительско-
го общества "Азербайджан" Юсиф Байрам-
оглы Аскеров. Этот человек посвятил свою
жизнь налаживанию культурных и гумани-
тарных контактов между народами России и
Азербайджана, за что его называют послом
Азербайджана в Сибири. Он поддерживал
нас в наших начинаниях, и говорил, что мы -
единственная молодёжная азербайджанс-
кая организация в ХМАО-Югре.

Одна из задач, которую ставила перед
собой наша молодёжная организация, - при-
вивать любовь к родному языку. Учить его и
хорошо знать необходимо, потому что у не-
которых из молодых людей уже образовал-
ся языковой барьер, - это я по себе знаю.

Дома я разговариваю на русском языке, и
когда приезжала в Азербайджан к родствен-
никам, понимала, что по-азербайджански
говорю с ужасным акцентом…

ПАПИНА ДОЧКА
Родители Тунзали Алиевой - выходцы из

села Казьян Уджарского района. Это сельс-
кохозяйственный район Азербайджана, где
выращивают зерно и хлопок, разводят до-
машний скот, занимаются птицеводством.
Это родина барбариса, гранатов, виногра-
да и дынь. Вот там, на хлопковой плантации
и встретились впервые её родители - Рада
и Фахраддин. Молодые люди сразу понра-
вились друг другу. Фахраддин Алиев к тому
времени уже несколько лет жил в Мегионе,
куда его направили после армейской служ-
бы в начале 70-х, и работал водителем в
"Мегионнефтегазгеологии". На родину, в
Азербайджан, он тогда приехал, чтобы най-
ти себе невесту: решил, что в 30 лет пора
обзаводиться семьёй.

- Папа был высокий, кудрявый, и мама
влюбилась в него с первого взгляда. Поду-
мала: "Боже, какой он красивый! Вот бы за
него замуж выйти!". Так потом и случилось,
- рассказывает Тунзаля. - Отношения меж-
ду родителями всегда были для меня при-
мером счастливой семьи: они жили в гармо-
нии, всегда и во всём поддерживали друг
друга. Наверное, потому что мои родители
поженились по любви, отец хотел, чтобы и у
нас, детей, в семьях царили любовь и согла-
сие. В мусульманских семьях, когда девуш-

ке исполняется восемнадцать лет, её поло-
жено выдать замуж, хочет она того или нет.
Но мне папа всегда говорил, что меня они
неволить не будут, и я выйду замуж только в
том случае, если встречу любовь всей сво-
ей жизни, неважно, сколько лет мне испол-
нится… Семь лет назад папы не стало. У него
было больное сердце, его готовили к опе-
рации, но он до неё не дожил. Сколько я по-
мню, он всегда очень много работал, никог-
да не брал больничные листы, даже если не-
важно себя чувствовал…

Об отце Тунзаля говорит с особой не-
жностью. Она всегда была папиной дочкой
- такая же кудрявая, как отец, с таким же ха-
рактером. Улыбчивая, добрая, немного наи-
вная, доверчивая, с какой-то детской верой
в чудеса и чеховской уверенностью в том,
что в человеке "всё должно быть прекрас-
но".  И при этом она - очень сильный чело-
век.

- Я не понимаю тех людей, у которых при
неудачах опускаются руки. У всех в жизни
бывают проблемы, но надо идти вперёд и
не сдаваться. У меня в жизни тоже были мо-
менты, когда казалось - всё, предел, выхо-
да из ситуации нет. Но надо быть сильнее
обстоятельств. Потому что по-другому ни-
как: опустишь руки - уйдёшь в бездну и не
выберешься. Эти силы мне придаёт моя се-
мья,- мама, брат с сестрой и мои чудесные
племянники - Аиша и Алим… Семья, близ-
кие - это тот источник, в котором я черпаю
жизненную энергию, - говорит она. - Верю
в доброту людей. Верю, что в каждом чело-

веке есть и хорошее, и
плохое, просто хоро-
шие качества надо раз-
вивать, поддерживать,
и тогда они будут пре-
обладать.

СЕКРЕТ УСПЕХА
Уже седьмой год

Тунзаля Алиева работа-
ет в школе, и все силы
отдаёт работе с деть-
ми. Её легко принять за
старшеклассницу -
столько в ней молодой
энергии и юношеского
задора.

- Наверное, когда
работаешь с детьми,
сама становишься ре-
бёнком, - признаётся
она. - Я участвую во
всех мероприятиях,
которые организую
для детей: вместе с
ними бегаю, прыгаю,
вместе с ними бурно
радуюсь победам…
Стараюсь привлекать
ребят к участию в об-
щественной жизни
школы и города. Мне
хочется, чтобы они
становились самосто-
ятельными, были заин-
тересованы в развитии
своих талантов и спо-
собностей, чтобы, пе-
реступив порог школы,

они были адаптированы к общественной
жизни. Самое главное в моей работе - это
вызвать у ребят интерес к жизни, к твор-
честву. Когда они, пассивные и ничего не
желающие делать, впервые ощущают вкус
окружающей жизни, испытывают энерге-
тику творчества, они словно расцветают:
становятся яркими, у них горят глаза, и
тогда они становятся на путь успеха - это,
поверьте, дорогого стоит! И успехи детей
- это самая главная награда для меня и
самое важное в моей работе. Тогда на
душе тепло и приятно.

ВРЕМЯ ВОЛОНТЁРОВ
По мнению Тунзали Алиевой, мы живём

в очень интересное время, которое даёт
молодёжи неограниченные возможности
для саморазвития - было бы желание.
Очень способствует этому участие в волон-
тёрской деятельности. В школьном отря-
де волонтёров, которым руководит моло-
дой педагог-организатор, - порядка пяти-
десяти подростков. Направления деятель-
ности самые разные: это медиаволонтёры,
волонтёры-медики, кибердружинники,
экологический отряд, "Волонтёры Побе-
ды" (это направление является основным
и объединяет всех добровольцев). Стар-
шеклассники помогают младшим ребятам:
дают им несложные поручения и делятся
своим опытом. Все добрые дела ребят за-
носятся в специальные "волонтёрские
книжки" - для некоторых это дополнитель-
ный бонус при поступлении в вуз.

Её подопечные очень многого достиг-
ли: выпускники школы, будучи студентами,
продолжают заниматься волонтёрской де-
ятельностью в своих вузах, принимают ак-
тивное участие в общественной жизни, а
один из ребят - десятиклассник Григорий
Лисечко - является членом Детского обще-
ственного совета при Уполномоченном по
правам ребёнка в ХМАО-Югре.

- Я очень горжусь достижениями сво-
их ребят, тем, что они смогли стать актив-
ными членами общества, неравнодушны-
ми людьми, которые стремятся сделать
нашу жизнь лучше, - говорит она.

У Тунзали Алиевой много наград са-
мого различного уровня - от Благодарно-
стей руководства школы до грамот и дип-
ломов российских и международных фо-
румов и не только. В июле этого года, в
связи с празднованием Дня города, она
была отмечена Почётной грамотой главы
Мегиона.

- Для меня это многое значит, посколь-
ку я родилась и выросла в Мегионе. Я про-
сто обожаю наш город, очень-очень люб-
лю Мегион! Мне всё здесь нравится - даже
погода, которая нас не очень балует. Но,
конечно, главное здесь - это люди, которые
меня окружают: мои друзья, одноклассни-
ки, коллеги по работе, с которыми я все-
гда нахожусь на связи. Единственное, чего
мне не хватает здесь - это больших дере-
вьев. Я люблю посидеть вечером в парке,
закрыв глаза и прислушиваясь к шелесту
листьев, - так я подпитываюсь энергией от
природы, а в голове появляются новые
творческие идеи и мысли, рождаются но-
вые проекты, которые затем вместе с деть-
ми мы претворяем в жизнь…

НинаНинаНинаНинаНина
КУПАЛЬЦЕВАКУПАЛЬЦЕВАКУПАЛЬЦЕВАКУПАЛЬЦЕВАКУПАЛЬЦЕВА
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ÀÊÒÓÀËÜÍÎÅ ÈÍÒÅÐÂÜÞ

На предстоящих сентябрьских выборах депутатов Государственной Думы, Думы ХМАО-
Югры и Думы Тюменской области у мегионцев есть возможность голосовать одновременно
за кандидатов в два региональных парламента - у этих законодательных органов в текущем

году заканчивается пятилетний срок полномочий. Об основных этапах подготовки и
проведения голосования,  о нововведениях, которые будут иметь место на предстоящих

выборах, рассказывает председатель ТИК г. Мегиона Ольга ИВАНОВА.

- Указом Президента РФ еди-
ный день голосования назначен на
19 сентября, но, в связи со слож-
ной эпидемиологической ситуа-
цией в стране, количество дней
для голосования увеличивается
до трёх. Какой из них главный?
Или они равноценны?

- Прошу не путать с теми днями,
которые отводились при голосова-
нии за поправки к Конституции. Тог-
да у нас были некоторые дополни-
тельные формы голосования, кото-
рые не были сопряжены с нахожде-
нием на участках избирательных ко-
миссий в постоянном режиме. В сен-
тябре все три дня будут полноценны-
ми днями голосования - с 8:00 до
20:00. И они будут называться: 17
сентября - первый день голосова-
ния, 18 сентября - второй день голо-
сования и 19 сентября - основной
день голосования.

В муниципалитете пять избира-
тельных участков расположены в уч-
реждениях культуры, три участка - в
учреждениях спорта и четырнадцать
- в образовательных учреждениях,
которые в эти дни не будут работать,
поскольку избирательные комиссии
располагаются, как правило, в хол-
лах учреждений, и доступ для прове-
дения образовательного процесса в
эти дни будет затруднён. Возможно,
в эти дни будут проводиться Дни
здоровья, Дни самообразования и
так далее.

- Будет ли на этих выборах
организовано электронное голо-
сование и что такое "Мобильный
избиратель"?

- Электронного голосования на
территории ХМАО, ЯНАО и Тюменс-
кой области не будет. Дистанцион-
ное голосование, то есть голосова-
ние посредством интернета, - это
нововведение, которое применяет-
ся лишь в семи субъектах: эти тер-
ритории считаются пилотными. В
дальнейшем оно будет внедрено по-
всеместно. На пилотных территори-
ях будет, естественно, и альтерна-
тивное голосование - то есть голо-
сование в обычной форме. Элект-
ронным голосованием избиратель
может воспользоваться, не выходя
из дома.

По всем трём уровням выборов
применяется система "мобильный
избиратель". По сути, эта система
заменяет открепительные удостове-
рения, которые были в прошлом.
Основное отличие между ними в том,
что открепительное удостоверение
мы могли получить только в своих
избирательных комиссиях - терри-
ториальной или участковой на тер-
ритории своего местожительства,
там, где мы зарегистрированы (и об
этом имеется штамп в паспорте).
"Мобильный избиратель" может на-
писать свое заявление, независимо
от того, где он зарегистрирован по
месту жительства. Будь то пенсио-
нер, находящийся вдали от дома,
человек, проводящий отпуск на
"большой земле", или студент, кото-
рый учится в другом городе, он мо-
жет сделать это по месту своего пре-
бывания уже сейчас. Период подачи
заявлений начался со 2 августа: с
этого числа заявление можно подать
в любой ТИК, в любом МФЦ или на
портале Госуслуг (что особенно
удобно, поскольку не надо выходить
из дому). За десять дней до дня го-
лосования, то есть, со 2 сентября,
данная процедура будет возможна и
в каждой участковой избирательной
комиссии.

Подать заявление можно везде,
но количество бюллетеней, которое
получит на руки "мобильный избира-
тель", будет зависеть от наличия ак-
тивного избирательного права в том
регионе, где он находится. Что это
значит? Дело в том, что все три уров-
ня выборов проводятся по смешан-
ной системе избрания: 50% манда-
тов в законодательный орган изби-
раются по пропорциональным спис-
кам, когда в бюллетене мы видим не
конкретного кандидата, а только ло-
готип партии, а 50% избираются по
одномандатному избирательному
округу.

Являясь гражданами РФ и нахо-
дясь на территории Российской Фе-

О тонкостях
избирательного процесса

дерации, мы везде можем голосо-
вать по единому федеральному ок-
ругу, по пропорциональной системе
избрания, поэтому один бюллетень
мы получим, в каком бы регионе не
находились. А вот уже по одноман-
датному избирательному округу в
рамках выборов в Государственную
Думу мы сможем проголосовать
только по избирательному округу №
223 - это определённая территория,
где будут баллотироваться опреде-
лённые кандидаты. Одномандатники
строго "привязаны" к границам из-
бирательных округов. Мы с вами вхо-
дим в 223 одномандатный округ по
Госдуме, в избирательный округ №
16 - по Думе ХМАО и избирательный
одномандатный округ № 13 - по Тю-
менской областной Думе. Это зна-
чит, что если мы, мегионцы, решим-
ся проголосовать, к примеру, в Сур-

гуте, то мы не сможем проголосовать
по одномандатному округу в Госду-
му, Думу ХМАО и Тюменскую облас-
тную Думу. То есть нужно понимать,
что голосуя на другой территории,
вы рискуете не получить бюллетени
по одномандатным избирательным
округам. "Мобильный избиратель"
будет действовать по 13 сентября, а
уже с 17 сентября начнется процесс
голосования на избирательных уча-
стках.

- Смогут ли избиратели сле-
дить за ходом голосования в ин-
тернете?

- Необходимо отметить, что на
каждом избирательном участке бу-
дет установлено видеонаблюдение с
трансляцией в сети интернет. На се-
годняшний момент проводится ра-
бота по схематичному размещению
оборудования на избирательных
участках относительно к месту дис-
локации видеокамер так, чтобы в об-
зоре была вся работа участковых из-
бирательных комиссий: и место вы-
дачи избирательных бюллетеней, и
стационарные ящики для проведе-
ния голосования. Схемы разрабаты-
вают сотрудники ПАО "Ростелеком"
в рамках контракта, заключенного с
ЦИК РФ. Такая система будет ис-
пользоваться на 19 избирательных
участках, на остальных трёх, распо-
ложенных в Высоком, который ос-
тался без трансляции в сети интер-
нет, будут установлены видеорегис-
траторы для записи всех трёх дней
голосования в режиме онлайн (от-
ветственность за это возлагается на
органы местного самоуправления),
затем эти видеозаписи будут пере-
даны в ТИК и комиссию по организа-
ции выборов.

Основное отличие видеонаблю-
дения на сентябрьских выборах от
того, которое применялось во вре-
мя президентской избирательной
кампании, заключается в том, что
наблюдать за ходом голосования на
участках сможет не каждый желаю-
щий, а только кандидаты соответ-

ствующего округа или избиратель-
ные объединения, наблюдатели, об-
щественные организации… То есть,
в некотором смысле доступ будет
ограничен. Это делается для того,
чтобы не допустить "раскачивания"
ситуации, как это было во время
президентских выборов, когда в
процесс вмешивались люди, специ-
ально дискредитирующие ход голо-
сования. Ну, в частности, тот мо-
мент, когда бюллетени из перенос-
ных ящиков для голосования вне
помещения смешивают с бюллете-
нями из стационарных ящиков, не-
сведущим людям преподносили как
"вброс" дополнительных бюллете-
ней, вызывая недоверие к честнос-
ти и прозрачности выборов. По это-
му поводу хочется сказать, что про-
цедура перемещения избиратель-
ных бюллетеней из переносных и

стационарных ящиков 17 и 18 сен-
тября проходит под контролем на-
блюдателей, а вскрытие сейф-паке-
та без нарушения его целостности
невозможно. Сейф-пакеты, которые
изготавливает специализированная
организация, сейчас имеют уни-
кальные номера, которые будут
идентифицироваться при вскрытии
и отражаться в акте. Акты составля-
ются дважды: в момент запечатыва-
ния сейф-пакета и в момент его
вскрытия. Причем, всё это происхо-
дит под запись видеокамер, кото-
рую в любой момент можно будет
просмотреть в случае необходимо-
сти. Процедура максимально про-
зрачна и открыта! Надо сказать, что
избирательные бюллетени будут за-
возиться с привлечением кандида-
тов, а также оповещаться в СМИ.

- Основное количество жалоб и
нарушений во время избиратель-
ной кампании связано с предвы-
борной агитацией. Что можно, а что
запрещено во время агитации?

- Агитационный период начина-
ется с момента уведомления комис-
сии о выдвижении кандидата (а если
кандидат утверждается списком - то
с момента утверждения списков), 4
августа закончился период выдвиже-
ния кандидатов и период предостав-
ления документов на регистрацию. А
с 21 августа избирательная кампа-
ния вступает в фазу активной агита-
ции в СМИ. Новшество, которое ввёл
законодатель, касается обязатель-
ной оплаты кандидатами и объеди-
нениями материалов, размещаемых
в сети интернет. Раньше это не рег-
ламентировалось так досконально,
но сегодня законодатель уравнял от-
ветственность для всех сайтов, стра-
ничек и блогов: если там размеща-
ется агитация, она должна быть на
платной основе. Отмечу, что "личные
страницы с личным мнением гражда-
нина" к незаконной агитации не от-
носятся. Каждый кандидат или изби-
рательное объединение, прежде чем
выпустить какой-то плакат или про-

вести рекламную акцию, записать и
выпустить видеоролик, выступить с
дебатами на телевидении и прочее,
должны оплатить предоставляемые
услуги (за исключением тех площа-
дей и того эфирного времени, кото-
рые по закону предоставляются им
бесплатно). Факт оплаты отслежива-
ется дистанционно при помощи сис-
темы "Сбербанк Онлайн" - кредит-
ной организации, где кандидаты от-
крывают свои специальные избира-
тельные счета. Кроме того, на печат-
ных агитационных материалах дол-
жны быть так называемые "выходные
данные": наименование, юридичес-
кий адрес и ИНН организации, изго-
товившей агитационный материал,
Ф.И.О. кандидата или наименование
избирательного объединения, ука-
зание тиража, дата выпуска, назва-
ние организации, которая осуще-

ствила выпуск материалов, и обяза-
тельное уведомление о том, что дан-
ный агитационный материал оплачен
со специального избирательного
счёта кандидата.

- Что запрещается изобра-
жать?

- Ну, во-первых, запрещено
изображение каких-либо физичес-
ких лиц за исключением самого кан-
дидата либо тех лиц, которых заре-
гистрировало в своем списке изби-
рательное объединение. Если в не-
давнем прошлом кандидата можно
было изобразить на плакате в кругу
семьи, то сейчас это запрещено.
Разрешается изображение кандида-
та в кругу неопределённых лиц, но
если хоть одно из них будет узнава-
емо, то агитационный материал счи-
тается выпущенным с нарушением
закона. Также считается нарушени-
ем привлечение к агитации лиц, не
достигших 18-летнего возраста на
день голосования (при этом считает-
ся основной день голосования - 19
сентября). Запрещается злоупот-
ребление свободой СМИ. Организа-
ции, намеренные осуществлять услу-
ги по изготовлению предвыборных
агитационных материалов, по их
размещению в СМИ, должны уведо-
мить определенный круг лиц о своих
расценках, предоставить уведомле-
ние в соответствующую комиссию.
Сегодня этот круг указан на сайте
избиркома ХМАО-Югры.

Найти тот или иной материал на
сайте любой избирательной комис-
сии не составляет никакого труда,
поскольку все они устроены одинако-
во, по одному и тому же принципу. И
это очень удобно для поиска инфор-
мации. Привести в единообразие все
сайты субъекты обязала Центральная
избирательная комиссия - это еще
одно нововведение в избирательной
системе.

Запрещается к размещению то,
что нарушает права интеллектуаль-
ной собственности. Например, во
время выборов депутатов в Думу ме-

стного представительного органа в
прошлом году, один из кандидатов
использовал логотип избирательно-
го объединения, видоизменив его в
своем агитационном материале. Су-
дебное разбирательство по этому
поводу длится до сих пор.

Средства массовой информации
во время предвыборной агитации
должны сохранять нейтралитет, воз-
держиваясь как от положительных,
так и от отрицательных оценок того
или иного кандидата.

Запрещаются призывы к экстре-
мистской деятельности, запрещает-
ся агитация, возбуждающая расовую,
национальную, религиозную рознь,
запрещается демонстрирование на-
цистской атрибутики или символики,
в том числе схожей с нацисткой по
своим элементам.

Запрещается проводить пред-
выборную агитацию органам мест-
ного самоуправления (в том числе
на официальных сайтах админист-
рации), органам государственной
власти, а также лицам, замещаю-
щим государственные, выборные,
муниципальные должности, госу-
дарственным и муниципальным слу-
жащим, военным (как лицам, так и
учреждениям), благотворительным
религиозным организациям. Также
это запрещено членам избиратель-
ной комиссии с правом решающего
голоса.

Запрещается проводить, выпус-
кать и распространять предвыбор-
ную агитацию иностранным гражда-
нам либо организациям, а также ли-
цам без гражданства. Контроль за
соблюдением законодательства
осуществляют избирательные ко-
миссии.

- Существуют ли специальные
места для агитационных материа-
лов и вправе ли кандидаты разме-
щать их на подъездах жилых до-
мов?

- Постановлением главы города
определены места для размещения
агитационных печатных материалов,
которые размещены на территории
каждого избирательного участка -
таких мест 39. Если агитационный
печатный материал размещается на
подъездах домов, то, скорее всего,
это размещение не согласовано со
всеми собственниками этого подъез-
да, а значит, незаконно.

- Как будет организовано голо-
сование вне помещений?

- Самое главное, что за эти три
дня у нас будет возможность голосо-
вать вне помещений. Голосование вне
помещения будет организовано на
фоне голосования на участке. Заявка
может быть предоставлена в участко-
вую избирательную комиссию как
письменно, так и устно (даже с помо-
щью третьих лиц) либо оставлена на
сайте Госуслуг.

- Какова, по прогнозам, явка
избирателей на эти выборы?

- Как правило, явка избирателей
на выборах такого уровня составля-
ет до 30-35%. С учетом того, что по-
токи разводятся на три дня, в основ-
ной день голосования, 19 сентября,
наплыва избирателей на участках не
ожидается, но тем не менее готовим-
ся к этому дню серьезно, и, возмож-
но, будем увеличивать состав участ-
ковых избирательных комиссий для
того, чтобы подсчет голосов, кото-
рый осуществляется без перерыва,
прошёл в плановом порядке, без
сбоев.
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ПРОДАЁТСЯ 3�комнатная квартира, 2�й этаж, пр.
Победы, д. 26. Тел.: 89821946391.

ООО "УК "Монолит" ТРЕБУЕТСЯ машинист экска�
ватора. Возможно обучение и переобучение за счет
предприятия. Оформление по ТК. Оплата достойная.
Тел.: 8 908 8974752.

Предприятию ТРЕБУЮТСЯ:
� машинист АГП;
� машинист экскаватора.
Обращаться по телефону: 8 (34643) 3�20�34.

УТЕРЯННЫЙ военный билет, выданный мегионс�
ким военкоматом в 2015 году на имя МАГОМЕДОВА Джа�
малутдина Абдуллаевича, 31.12.1995 года рождения,
считать недействительным.

УСЛУГИ электрика, плотника, сантехника. Сборка,
ремонт мебели. Все виды работ. Обшивка балконов,
ванных, туалетов пластиком “под ключ”. Ремонт и мон�
таж электропроводки. Установка ванн, унитазов. Уста�
новка и подключение бытового оборудования и т.д.

Тел.: 89044883989.

ÎÁÚßÂËÅÍÈß

ÂÛÁÎÐÛ - 2021

Как подать декларацию
пожарной безопасности?

В НАСТОЯЩЕЕ время в связи с разработкой соответствующей
интерактивной формы заявления для размещения на Едином портале
государственных услуг, подача заявления осуществляется путем за�
полнения формы на сайте Главного управления МЧС России по ХМАО�
Югре в разделе: "Деятельность/Государственные услуги/Деклариро�
вание пожарной безопасности".

В остальное время в соответствии с пунктом 14 Административно�
го регламента МЧС России, утвержденного приказом МЧС России от
16.03.2020 № 171 "Об утверждении Административного регламента",
заявитель для рассмотрения предоставляет декларацию пожарной
безопасности лично или направляет почтовым отправлением с уведом�
лением о вручении, либо в виде электронного документа, подписанного
электронной цифровой подписью заявителя, через ЕПГУ.

Главное управление МЧС России по ХМАО%Югре

"Женское наставничество"
ОБЩЕРОССИЙСКОЙ организацией "Союз женщин России"

реализуется проект "Женское менторство. Развитие культуры настав�
ничества в Югре" при поддержке Евразийского объединения женщин
региональных лидеров, которым руководит губернатор автономного
округа Наталья Комарова.

В рамках проекта стартовал конкурс по отбору женщин, желающих
в формате личных консультаций пройти обучение лидерству или про�
фессиональным компетенциям у женщин региона, внесших значитель�
ный вклад в развитие округа.

В проекте примут участие 50 наиболее успешных женщин региона,
реализовавших свой потенциал в политике, бизнесе, производстве,
науке и спорте. 50 перспективных югорчанок, которые в рамках трех
эксклюзивных личных встреч с наставником получат уникальные реко�
мендации, будут отобраны на конкурсной основе.

Будут сформированы менторинговые пары, менторы и mentees
будут закреплены друг за другом на основе общности сфер деятель�
ности, интересов, территориальной принадлежности. Предполагает�
ся очно�заочный формат, при котором участницы смогут встречаться
как лично, так и онлайн.

По задумке в каждом муниципальном образовании, городе или
районе, будут сформированы не менее двух менторинговых пар.

� В современных условиях развития общества важность участия жен�
щин в вопросах государственного управления, социального благополучия,
сохранения устойчивости и стабильности трудно переоценить. Задача про�
екта � передача своих знаний, профессионального опыта и подходов к дос�
тижению профессиональных и личностных успехов в формате консульта�
ций перспективным, неравнодушным, активным женщинам нашего города
в целях содействия повышению мотивации участниц к обучению и разви�
тию, а также выявлению их лидерских качеств. Несомненно, участие в ок�
ружном проекте позитивно скажется на развитии женского движения в
Мегионе, � прокомментировала Наталья Мартынюк, заместитель главы
города � директор департамента финансов, ментор проекта.

В МЕГИОНЕ стартует муниципальный отборочный этап проекта
"Золотые имена многонациональной Югры". Проект направлен на вы�
явление и поддержку югорчан различных национальностей и профес�
сий, внесших значительный вклад в развитие Югры.

Для участия в проекте мегионцам в срок не позднее 5 сентября
2021 года необходимо отправить материалы в электронном виде на
рассмотрение организационного комитета по электронной почте:
dimegion@mail.ru (МАУ "Дворец искусств") с пометкой в теме: "Золо�
тые имена многонациональной Югры".

Материалы необходимые для участия в проекте:
� заявка на участие в муниципальном этапе проекта;
� характеристика в свободной форме, включающая в себя инфор�

мацию о трудовых достижениях и заслугах участника;
� видеопрезентация (публикации СМИ, видеорепортажи).
Комиссия отберёт для участия во II (региональном) этапе от 3 до 5

кандидатов, руководствуясь следующими критериями: вклад в разви�
тие Югры, города Мегиона; стаж работы в сфере национальных отноше�
ний; наличие наград, заслуг и других отличий в сфере национальных
отношений; перечень публикаций в средствах массовой информации о
деятельности кандидата в сфере национальных отношений.

Контактные телефоны организаторов:
(34643) 3�20�05 � МАУ "Дворец искусств";
(34643) 9�67�69 � отдел культуры администрации города.
Электронная почта: dimegion@mail.ru.
Более подробно � на официальном сайте администрации города

Мегиона www.admmegion.ru.

Узнай свой ВИЧ�статус
16 И 17 АВГУСТА в рамках всероссийской акции министерства

здравоохранения "Тест на ВИЧ: Экспедиция 2021" в Мегионе будут ра�
ботать бригады мобильного пункта по экспресс�тестированию на ВИЧ.

Специализированный автомобиль, предоставленный КУ "Центр
СПИД" г. Ханты�Мансийска, будет находиться:

� 16.08.2021 с 09.00 до 12.00 � ТЦ "Мегион", около здания админи�
страции;

� 17.08.2021 с 15.00 до 16.00 � БУ "Мегионская городская больни�
ца", городская поликлиника, стоянка со стороны сквера.

Любой человек в возрасте от 16 лет и старше может быстро, бес�
платно, анонимно узнать свой ВИЧ статус и получить консультацию
специалистов БУ "МГБ" консультативно�диагностического отделения
по профилактике ВИЧ.

Процедура обследования занимает 10�15 минут. Тестирование про�
водится бесплатно быстрыми тестами по околодесневой жидкости (слю�
не). Никакой подготовки к анализу не требуется. Процедура анонимная,
без предъявления документов. Информация о результатах теста стро�
го конфиденциальна и сообщается только самому тестируемому.

Принимаются заявки на профилактические лекции и тестирование
с выездом специалистов в трудовые коллективы. Телефон для справок:
3�77�06.

О ПОРЯДКЕ ПРИНЯТИЯ РЕШЕНИЯ
О СОГЛАСОВАНИИ И УТВЕРЖДЕНИИ ГЛАВОЙ ГОРОДА

МЕГИОНА УСТАВОВ КАЗАЧЬИХ ОБЩЕСТВ,
СОЗДАВАЕМЫХ (ДЕЙСТВУЮЩИХ)

НА ТЕРРИТОРИИ ГОРОДА МЕГИОНА

В соответствии с Указом Президента Российской Федерации от
15.06.1992 №632 "О мерах по реализации Закона Российской Федера�
ции "О реабилитации репрессированных народов" в отношении казаче�
ства", приказом Федерального агентства по делам национальностей
от 06.04.2020 №45 "Об утверждении Типового положения о согласова�
нии и утверждении уставов казачьих обществ":

1. Утвердить Порядок принятия решения о согласовании и утверж�
дении главой города Мегиона уставов казачьих обществ, создаваемых
(действующих) на территории города Мегиона, согласно приложению.

2.Настоящее постановление вступает в силу после его официаль�
ного опубликования.

3.Контроль за выполнением постановления возложить на началь�
ника управления общественных связей.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ
ГОРОДА МЕГИОНА

от 12.08.2021 г. № 1815

ÎÔÈÖÈÀËÜÍÎ

О.А. ДЕЙНЕКА,

глава города Мегиона

Приложение к постановлению размещено
на официальном сайте газеты megion24.ru

в разделе “Законодательство”

НЕКРОЛОГ

С прискорбием сооб�
щаем, что на 79�ом году
жизни скончался пре�
красный человек и заме�
чательный руководитель

ДАШКЕВИЧ
Владимир Филиппович.

Владимир Филиппо�
вич родился в октябре
1942 года. В 1965 году

окончил нефтемеханический факультет Грозненс�
кого государственного нефтяного института им. ака�
демика М.Д. Миллионщикова. В Мегион приехал в
конце 60�х. Работал в Мегионской нефтеразведоч�
ной экспедиции, откуда в середине 70�х годов пе�
решел в Управление повышения нефтеотдачи плас�
тов и капитального ремонта скважин (УПНП и КРС)
на должность ведущего механика. Позднее Влади�
мир Филиппович работал в НГДУ "Покачевнефть"
начальником базы производственного обеспечения.
В начале 80�х Владимир Дашкевич вернулся в Ме�
гион, где занимал различные руководящие посты в
УПНП и КРС. После расформирования предприя�
тия перешел в НГДУ "Мегионнефть", где длитель�
ное время был на руководящих должностях. В нача�
ле 90�х принял активное участие в создании совме�
стного предприятия "МеКаМинефть", где занимал
должности заместителя генерального директора, а
затем и генерального директора предприятия.

Владимир Филиппович остался в сердцах кол�
лег и товарищей активным организатором, хоро�
шим руководителем, верным и надежным другом.

Союз ветеранов нефтегазовой промышленнос�
ти "КВ�Мега" выражает соболезнование родным и
близким Владимира Филипповича Дашкевича и
разделяет боль скорби в их сердцах.

Союз ветеранов нефтегазовой
промышленности "КВ%Мега"

ÁÓÄÜÒÅ Â ÊÓÐÑÅ!

Стань волонтером
"Всероссийской переписи населения"
С 15 ОКТЯБРЯ по 14 ноября в России пройдет "Всероссийская

перепись населения".
В соответствии с рекомендациями Росмолодежи, Министерства

экономического развития РФ и Росстата необходимо привлечь добро�
вольцев для помощи в организации Переписи на стационарных пере�
писных участках, а также при работе выездных переписных участков.

Все желающие могут подать заявку и стать волонтером с 1 августа
по 15 сентября в Единой информационной системе "DOBRO.RU" по
ссылке перепись2020.добро.рф

ÏÐÎÅÊÒ

СВЕДЕНИЯ
О ПОСТУПЛЕНИИ И РАСХОДОВАНИИ СРЕДСТВ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ ФОНДОВ КАНДИДАТОВ,

ПОДЛЕЖАЩИХ ОБЯЗАТЕЛЬНОМУ ОПУБЛИКОВАНИЮ ПРИ ПРОВЕДЕНИИ ВЫБОРОВ
ДЕПУТАТОВ ДУМЫ ХАНТЫ%МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА % ЮГРЫ

(НА ОСНОВАНИИ ДАННЫХ ПАО “СБЕРБАНК”)

“Золотые имена”
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"Это ты, моя Югория, это ты, моя земля!"
9 АВГУСТА в Детско�юношеской библиотеке для ре�

бят из лагеря с дневным пребыванием детей "Наше
лето вокруг Света" (школа №4) прошёл час интересных
открытий "Это ты, моя Югория, это ты, моя земля!", по�
священный Международному дню коренных народов
мира. Этот праздник � ещё одна возможность отдать
дань уважения представителям коренных народностей
за бесценный вклад, который они вносят в сохранение
своих этносов.

В ходе мероприятия дети познакомились с истори�
ей и самобытной культурой северных народов, с обы�
чаями и обрядами, укладом жизни. Узнали о традици�
онной одежде народа, в чем основное отличие малицы
от саха, что свою одежду эти народы украшают бисе�
ром, лоскутками, и в каждом костюме есть орнамент,
имеющий свое название: "заячьи уши", "оленьи рога",
"щучьи зубы" и другие. Дети с удовольствием слушали
легенды народов ханты, разгадывали загадки, играли
в подвижные национальные игры, отвечали на вопросы
викторины.

Гости мероприятия познакомились с интересной
книжной выставкой "Мой дивный край � Югра", на кото�

С 20 по 22 августа в Мегионе пройдет традицион%
ный открытый фестиваль "Хатлые". Уже в шестой раз
он соберет участников и гостей из разных городов.
Цель мероприятия % повышение интереса и сохране%
ние традиций и культуры коренных малочисленных
народов Севера.

В ЭТОМ году в программе фестиваля: конференция
"Югра � диалог поколений" (онлайн/оффлайн), мастер�клас�
сы по народным художественным промыслам и декоратив�
но�прикладному искусству, экскурсии по Музейно�этногра�
фическому и экологическому парку "Югра" (онлайн/офф�
лайн), выставки � "Женщина � легенда" (персональная выс�
тавка мастера народных художественных промыслов Югры,
лауреата Премии губернатора Югры "За значительный
вклад в развитие сферы народных художественных про�
мыслов" Т.С. Уколовой), "Хранящая наследие предков" (вы�
ставка, посвященная мастеру народных художественных
промыслов и ремесел аганской территориальной восточ�
ной этнографической группы ханты П.В. Казамкиной), выс�
тавка "Прикладное искусство" (творческие работы препо�
давателей и студентов Омского филиала ФГБОУ ВО "Выс�
шая школа народных искусств (академия)"), выставка "От
ремесла к искусству" члена Союза художников России, чле�
на международной ассоциации АИАП ЮНЕСКО, заслужен�
ного работника культуры Российской Федерации А.Ф. Му�
хаметовой, выставка "КАСЛАЮЩИЙ МУЗЕЙ" (БУ ХМАО�
Югры "Этнографический музей под открытым небом "То�
рум Маа"), выставка "Андрей Дмитриевич Сахаров � чело�
век эпохи" (БУ ХМАО�Югры "Музей Природы и Человека").

В рамках мероприятия на базе Экоцентра также состо�
ится заседание Координационного центра по сохранению
языковой среды, проведению фольклорных праздников и
обрядов восточных ханты, председателем которого являет�
ся заместитель председателя Думы Югры, председатель
Ассамблеи представителей коренных малочисленных на�
родов Севера Еремей Айпин.

20 августа мегионцев приглашают принять участие в V
научно�практической конференции "Югра � диалог поколе�
ний".

Во время тематической конференции "Живая культура
Югры" будут работать площадки:

1. Религиозно�мифологические основы и мировоззрен�
ческие парадигмы культуры.

2. Традиционная культура и её наследие: проблемы со�
хранения, использования и развития.

3. Игра и игровая культура в прошлом и настоящем.
4. Отражение разных видов традиционного искусства в

современной культуре.
5. Информационно�коммуникационное пространство и

медиакультура.
Конференция пройдет в очной (офлайн/онлайн), заоч�

ной формах. По результатам конференции будет издан элек�
тронный сборник с материалами участников.

Заявки для участия в конференции принимаются до
15.08.2021 г., тексты докладов принимаются до 18.08.2021 г.

Ссылки для участия на платформе Zoom будут направ�
лены участникам после завершения приема заявок.

Кроме того, желающие смогут принять участие в конфе�
ренции в онлайн�формате, посредством трансляции ме�
роприятия на платформе Культура.РФ.

Отметим, фестиваль организован при финансовой под�
держке и средств, выделенных на исполнение наказов из�
бирателей заместителя председателя Думы Югры Е.Д.
Айпина, депутата Думы Югры А.В. Андреева.

По вопросам обращаться по телефону: 8 (34643) 2�28�
05. Официальный сайт организатора: ecocentr�megion.ru,
e�mail: muzeimegion@mail.ru.

Управление общественных связей

Номера телефонов экстренных служб:
Отдел внутренних дел � 102, 2�00�02, 2�14�73.
Единая дежурно�диспетчерская служба � 112.
Отдел ФСБ РФ � 8 (3466) 600904.

рой были представлены книги о традициях, культуре, ли�
тературе коренных народов.

Дилара ГАНЕЕВА, ведущий библиотекарь

ÄÅÒÑÊÈÉ ÎÒÄÛÕ

Квест
в "Спортландии"

4 АВГУСТА на спортивной площадке СК "Финский"
состоялся квест. В состязаниях приняли участие дво�
ровые команды мальчиков и девочек, посещающих
площадку временного пребывания детей "Спортлан�
дия".

На старте ребята получили задание в виде головоло�
мок и ребусов. После чего каждый участник проходил
дистанцию, попутно выполняя нанесённые на карту зада�
ния. Все дети успешно справились с задачками и полу�
чили много положительных эмоций.

Мегионская городская организация
"Всероссийское общество инвалидов"

поздравляет с юбилеем
ЕРМАКОВУ Зинаиду Николаевну

и АБАТУРОВУ Светлану Сергеевну!

Пускай везет, пусть будет много счастья;
Желаем вдохновенья всей душой.
Ведь вы живете жизнью настоящей,
Так пусть же радует вас каждый день любой!

ÏÎÇÄÐÀÂËßÅÌ!

В Мегионе пройдет
открытый фестиваль

"Хатлые"

ÕÎÐÎØÀß
ÍÎÂÎÑÒÜ

В подарок музею � книга
ПОЧЁТНЫЙ даритель, руководитель Союза ветера�

нов нефтегазовой промышленности "КВ Мега" Марат
Якубович Занкиев в очередной раз порадовал МАУ "Ре�
гиональный историко�культурный и экологический
центр" своим подарком, передав в музей книгу "Меги�
онская нефть: Эпоха и Люди". Эта книга является вто�
рой частью истории создания, становления и развития
одного из первых и крупнейших нефтегазодобывающих
предприятий ХМАО�Югры. В книге собраны воспоми�
нания следующего за первопроходцами поколения ме�
гионских нефтяников, которые приумножили славу пре�
жних достижений ветеранов этого славного предприя�
тия и внесли свой достойный вклад в героическую ле�
топись прародителя нефтегазодобывающих предпри�
ятий ХМАО�Югры. Выражаем искреннюю благодарность
Марату Якубовичу за огромный вклад в сохранение куль�
турного наследия города Мегиона!
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